

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El Depósito franco

Era hace tiempo el Depósito franco aspiración legítima de esta población por la seguridad que se tiene de un porvenir lisonjero.

La inauguración se llevó a efecto a las once de ayer mañana.

A esta hora se encontraban en las oficinas del Depósito el vicepresidente de la Junta de Obras del Puerto hoy presidente accidental por ausencia del propietario, don José de Vilchez Chell y los señores vocales de la Junta de Obras del Puerto y Cámara de Comercio, señores Comandante de Marina don Miguel Ambulody, don José María de Salazar, don Emilio Martínez y Sánchez Gijón, don Ignacio Merello, don Aurelio Alcón, director de Aduanas, don José García Morales, segundo jefe de Aduanas; don José Bueno, capitán de Carabineros, don Rafael Cerdán, don Antonio Genis, don Manuel Grosso y secretario accidental don Mateo Rodríguez Sánchez.

Lo primero que se hizo por los señores mencionados fué recorrer todos los almacenes los cuales tienen las condiciones apetecidas.

Constituyen actualmente el Depósito franco cinco grandes almacenes y tres pequeños todos cubiertos.

El mayor tiene 1500 metros cuadrados.

Además hay varios partidos o pequeñas casas que servían para habitación de los colonos.

Existe al descubierto una superficie de 2500 metros cuadrados.

Los citados almacenes están ventiladísimos, porque tienen muchos ventanales.

Se acordó que la mercancías que han de ingresar, ocupe primeramente el almacén que da a la vía del tren, para que la carga y descarga se haga con facilidad.

Tiene este almacén 70 metros de largo por 11 de ancho.

Se ha solicitado la variación de la vía, a fin de que con mayor facilidad se haga la descarga o sea mas aproximada al almacén.

Se tiraron algunos ramales de vía para comunicar con los otros almacenes.

En los partidos citados se instalará la fuerza de Carabineros que preste servicios en el Depósito.

Estos partidos quedarán independientes de los almacenes, a cuyo efecto se efectuarán obras.

En la parte al descubierto, existen dos puertas en las tapias que circundan el terreno de 2.000 metros.

Estas puertas desaparecerán, tabicándosele parte de aquella.

Se está instalando actualmente la tubería que ha de conducir el agua.

Dirige estas obras el sobrestante de la Junta de Obras del Puerto señor Calderón.

También se realizan obras como son seguridad de puertas, retretes, etc., etc.

Las oficinas estarán instaladas a la entrada del Depósito, mano derecha.

Son amplias y están amuebladas modestamente, pero elegantes.

Conforme las circunstancias lo vayan exigiendo, se irá nombrando nuevo personal.

Verificada la visita a los almacenes y vistas las obras que hay que realizar, medio de acondicionar las mercancías, etcétera, los señores mencionados se trasladaron a las oficinas para celebrar sesión extraordinaria la Junta de obras del Puerto y hacerse cargo del local.

El acta levantada está redactada en estos términos:

«En la ciudad de Cádiz a 10 de Diciembre de 1915 reunióse la Junta de Obras del Puerto en sesión extraordinaria, de primera citación, en la oficina de los locales habilitados para Depósito franco, antes bodegas de los Sres. Alcón y Sánchez Cosío, en la Segunda Aguada, extramuros de esta capital.

Preside el Sr. Vilchez Chell, Vicepresidente de la Corporación, en funciones de Presidente por hallarse en Madrid el Sr. D. Francisco de Aramburu y asisten los Sres. ya mencionados, excusando su asistencia el Sr. Comandante de Ingenieros.

El Sr. Presidente declaró abierta la sesión y ordenó la lectura de la orden recibida de la Dirección General de Aduanas, señalando el día de hoy para la inauguración del Depósito, documento que ya publicamos.

Terminada la lectura del acta el señor Presidente expresó que dando cumplimiento a la disposición, tenía el honor de declarar oficialmente abierto el Depósito franco de Cádiz.

Larga—dijo—ha sido la tramitación y muchas las dificultades, que fué preciso vencer hasta llegar al acto de hoy, de gran satisfacción para nuestra capital que ve cumplida sus aspiraciones por uno de los elementos en los cuales confía su resurgimiento.

Como observarán los señores vocales, en la visita que vamos a girar—prosigue el Sr. Vilchez—el nuevo Depósito comienza con la relativa modestia a que las consignaciones concedidas obligan, pero el conjunto es muy suficiente para lo que puede ser necesario en este período de implantación que hoy empieza, y la marcha de los servicios irá demandando ampliaciones y mejoras que la Junta cuidará de atender en la forma adecuada, dentro de lo que las circunstancias permitan.

Nuestra Corporación ha demostrado ya su buena voluntad al prestarse a la administración de este nuevo servicio, no obstante conocer que su carácter oficial la priva de esa libertad de acción que requiere el funcionamiento de los asuntos mercantiles y de la facultad de organizar las pignoraciones por medio de Warrants, recurso más que conveniente, preciso complemento vigente en todos los análogos Depósitos de Europa.

A ese criterio obedece el dictamen favorable que tanto la Junta como la Cámara de Comercio han emitido a la solicitud de la Sociedad, que en el caso de conseguir la cesión, proyecta establecer con amplio capital, que permita dar a los servicios toda la extensión de que es susceptible el asunto, y que habría de resultar de conveniencia general.

No he de determinar—agregó el señor presidente—sin proponer, que se dirijan efusivos telegramas al expresidente del Consejo de ministros don Eduardo Dato, a los ilustrísimos señores directores generales de Obras públicas y de Aduanas, cuya benévola actitud ha facilitado grandemente nuestra labor.

A nuestros dignos representantes en Cortes, cuyo constante y valioso apoyo mucho ha contribuido al éxito alcanzado.

Hagamos también constar nuestro agradecimiento hacia las respetables autoridades locales y a cuantos nos han prestado su estimado concurso.

Propone también se telegrafe al señor presidente de la corporación, dándole conocimiento del acto celebrado y saludándole con afecto, ya que por encontrarse

en Madrid gestionando asuntos de gran importancia para la Junta, no tiene ésta el gusto de contarle entre los presentes a este acto.

Por unanimidad fueron aprobadas las propuestas de la presidencia.

También propuso y se acordó, que suscriban el acta levantada, los señores que, aun cuando no siendo vocales de la Junta, asisten con representación oficial.

El señor Vilchez Chell fué muy felicitado por el acto que se realizaba y por su claro y correcto discurso.

La reunión terminó dentro del mayor entusiasmo.

Todos se felicitaban de la apertura del Depósito, por el interés que para Cádiz representa.

Se le ha pasado comunicación a los señores cónsules para que éstos lo hagan a sus respectivas naciones, comunicándole la apertura del Depósito.

Antes de retirarse del local, el señor presidente y señores de la Junta, se enviaron los telegramas siguientes:

«Excmo. Sr. D. Eduardo Dato, expresidente del Consejo de ministros. Madrid.

«Junta de Obras Puerto reunida sesión extraordinaria con motivo inauguración oficial Depósito franco acordó unánimemente reiterarle testimonio profunda gratitud por constante y valiosa cooperación al logro de tan ansiada aspiración local,

Vicepresidente, Vilchez.»

«Dos direcciones.—Madrid.—Director general de Obras públicas; director general de Aduanas.

«Junta Obras Puerto reunida sesión extraordinaria en locales Depósito franco para su inauguración acordó unánimemente significarle gratitud por valioso apoyo prestado.

Salúdele respetuosamente.

Vicepresidente, Vilchez.

Francisco Aramburu.—Ritzotel.—Madrid.

«Reunidos sesión extraordinaria para inauguración Depósito franco acordóse unánimemente, dirigirlle afectuoso saludo con gratitud por valiosos trabajos efectuó siempre hasta conseguir realización tan importantísima mejora local, deseando vivamente igual éxito gestiones actualmente practicadas.—Vilchez, Vicepresidente.

Juan Aramburu, diputado a Cortes.—Madrid.

«Junta Obras puerto reunida sesión extraordinaria para inauguración Depósito franco, acordó unánimemente, significarle gratitud por valioso apoyo prestado hasta conseguir explotación nuevo organismo, que tanto beneficiará Cádiz.

Salúdele.—Vilchez, Vicepresidente.

A los diputados señores don Luis Gómez Aramburu y don José Sánchez de Robledo se les ofició comunicándole el acuerdo.

## NOTICIAS VARIAS

Al Sr. Gobernador civil de Cádiz se ordena por el Ministerio de la Gobernación interese de la Delegación de la Compañía Trasatlántica en Cádiz, facilite pasaje de segunda clase en el vapor que este mes saldrá de nuestro puerto con dirección a Santa Isabel de Fernando Póo, don Francisco Alemany y Bellet, capataz listero en la colonia.

La Junta de gobierno y patronato de médicos titulares, dirige comunicación al señor gobernador civil en ruego de que llame la atención al señor alcalde de Jerez de la Frontera sobre el nombramiento con carácter de supernumerario a cuatro médicos titulares sin cumplir lo prevenido en los artículos 38 al 41 del Reglamento del Cuerpo de médicos titulares.

A la vez se dice en la expresada comunicación que no se han hecho efectivos a los médicos titulares propietarios de Jerez sus honorarios por los reconocimientos de los quintos de los años 1900 a 1912.

Ha sido nombrado oficial segundo de Administración de este Gobierno civil el Sr. D. Carlos Rodríguez Lurazanis, que figura en el escalafón de cesantes con el número nueve.

La Comisión provincial envía a este Gobierno civil, con informe favorable, el presupuesto carcelario formado por el Ayuntamiento de San Roque.

Se recibió también en dicho centro gubernativo, a los efectos de su aprobación, el expediente de arbitrio extraordinario formado por el Ayuntamiento de Medina Sidonia, para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto para 1916, y el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Zahara, para el expresado año.

Según comunica el inspector municipal de Higiene y Sanidad Pecuaria de Ceuta, un perro ha mordido a varias personas.

El animal falleció, comprobándose que padecía hidrofobia.

Se aprueba por este Gobierno civil, la reforma solicitada en el Reglamento de la Sociedad de recreo, jerezana, denominada «Victoria Eugenia».

El Juzgado de instrucción de la Comandancia militar de Ceuta, llama por edicto al moro Manuel Ben-Si-Mohamad, Mojtár de la cabilia de Ashde, vecindado últimamente en el Rincón de Medik (Ceuta), procesado por hurto de armamentos.

La Alcaldía de Zahara anuncia por edicto la imposición de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para el año próximo.

La Alcaldía de Olvera anuncia la su basta para contratar los arbitrios sobre pesas y medidas y puestos públicos en la plaza de Abastos, calles de la población y pescadería.

El señor alcalde de Villamartín dice que no se ha presentado reclamación alguna por débitos de materiales y jornales, contra el contratista de las obras de acopio de piedra para la reparación de los kilómetros 21 al 27 de la carretera de tercer orden de San Juan a Ubrique, término de dicha villa.

Comunica a este Gobierno civil la Alcaldía de Torre Alháuquime, que habiendo resultado desierto el concurso para proveer la plaza de inspector de Higiene y Sanidad pecuaria, se convocará a uno nuevo.

En Zahara, ha quedado constituida la Sociedad de agricultores denominada «La Victoria».



# Por Telégrafo

Madrid 10, (varias horas)

## Política y políticos

### Consejo de ministros

A las once se reunió el Consejo de ministros en la presidencia.

Terminó el Consejo a las doce de la mañana y Alba dió referencia, diciendo que aquel se había reducido al cambio de impresiones obligado entre el presidente y los ministros, los cuales expusieron la situación de cada departamento.

En materia de personal, dióse un voto de confianza al conde para que de acuerdo con cada ministro, proceda al nombramiento de las personas que considere más aptas y más beneficiosas para los intereses del país.

Alba dió cuenta de que reina tranquilidad absoluta en toda España.

Agregó que la impresión causada por el nuevo Gobierno por fortuna siguió siendo favorable a este y a su declaración ministerial.

Anunció en Consejo que, así como en periodos anteriores, se distinguirá por su amplia tolerancia.

Tocante a los telegramas de la prensa, aquella seguirá para las cuestiones del interior, necesitando restringirlos en lo relacionado con el extranjero, por no ser tan fácil la rectificación de informaciones falsas.

Urzáiz expresó que se ocupó con diligencia de la preparación del presupuesto para 1916, y a este efecto trabajará en la adaptación con cada ministro.

Luque dió cuenta de los propósitos de proceder inmediatamente a la redacción de un decreto creando el Estado Mayor Central y espera llevarlo al próximo Consejo.

También se propone proceder rápidamente a la labor de selección a que le autoriza la ley constitutiva del Ejército para organizar el Estado Mayor General y Cuadro de jefes y oficiales.

El Consejo suspendióse por tener que ir Romanones a Palacio para tomar juramento a Miranda que no lo hizo ayer, según Alba, por error de citación.

### El ministro de Marina

Juró la cartera de Marina Miranda y asistió Romanones; luego éste despachó con el Rey.

A la salida digéronnos que esta tarde se publicará la combinación de gobernadores pero hasta mañana no se conocerán los altos cargos.

Miranda confirmó que había hecho un gran sacrificio para continuar en el Ministerio.

Saba que esto le coloca en una situación difícil, pero todo no va a ser echarse a dormir.

## La guerra europea

Los búlgaros bombardearon anteaayer toda la línea británica de Strumitza.

El bombardeo duró todo el día y siguió un ataque de la infantería que fué rechazado.

El combate reanudóse al día siguiente. Las pérdidas de ingleses fueron de pequeña importancia.

Anteaayer hubo un combate local sin importancia en Krivolsk entre las artillerías francesas y búlgaras.

—La prensa francesa vuelve a hablar de la cuestión de reembarco de las fuerzas aliadas en Salónica.

Dice que detrás de la vanguardia búlgara observanse concentraciones más importantes.

Háblase de cuatro divisiones búlgaras al Norte del lago Doiran y de fuerzas alemanas que comenzaron a llegar ante las líneas de los aliados.

Dice «Le Temps»: «En la Champagne, el enemigo resiste los esfuerzos que hacemos para entrar en posesión de elementos de trin-



# Se ha puesto a la venta

## UNA PESETA

LA PRECIOSA NOVELA

# Entre dos almas

ORIGINAL DE M. DELLY

ENTRE DOS ALMAS, por su deliciosa, interesante y fina belleza, resulta hermana gemela de MAGALI, del mismo autor y obtendrá seguramente tanto éxito como ella.—ENTRE DOS ALMAS es el volumen tercero de la Biblioteca Moderna de Novelas Selectas, que con gran éxito viene publicándose.

LOS VOLÚMENES PUBLICADOS SON:

- 1.° MAGALI :: :: :: :: :: ::
- 2.° SUEÑO DE AMOR ::
- 3.° ENTRE DOS ALMAS

Se venden encuadernados en rústica, en las librerías, a **UNA peseta** cada volumen

Se remiten por correo, previo recibo de su importe, más un real por certificado, en giro postal ó sellos, dirigido al editor

J. PRATS ANGUERA, calle Bertrán, 86 — BARCELONA

En la inmediata ciudad de Chiclana, ha fallecido la bella señorita Lorenza Carpio Fernández a la edad de 24 años.

Nuestro más sentido pésame a la familia.

Hallada en la vía pública una participación en el número 15.061 de la Lotería de Navidad, se hace saber por el presente para que el interesado pueda hacer su reclamación en esta Sección de Alcaldía.

El domingo 12 del corriente, a las tres en punto de la tarde, tendrá lugar en la Academia de Bellas Artes la toma de posesión de su cargo, por el académico electo D. Francisco Cherbuy Malvido.

El jefe de Obras públicas de la provincia, don Enrique Martínez, ha recibido el siguiente expresivo despacho de despedida del Director general dimisionario don Abilio Calderón. Dice así:

«Al cesar en el cargo, juzgo un deber, que cumpla gustosísimo, enviarle un saludo de despedida con la gratitud más viva e imperecedera por el eficaz concurso con que me honró V. S. y el personal todo a sus órdenes, durante el tiempo que lo he desempeñado, ofreciéndome por siempre como amigo reconocido y como modesto y entusiasta colaborador en la gran obra de resurgimiento nacional, encomendada al brillante Cuerpo de Ingenieros. Abilio Calderón»

Marcharon ayer a Madrid el señor don Luis Alvarez Osorio con su distinguida señora y el apoderado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrié.

En la noche del jueves último, falleció en Arcila, donde residía, repentinamente, la virtuosa y distinguida señora doña Natividad Bohórques Carrasco, esposa del inteligente funcionario de Telégrafos, jefe de aquella estación don Eduardo Vallejo Morales.

Durante algún tiempo residió la finada entre nosotros, donde cuenta con familia que goza de muchas simpatías, hechas extensivas a ella, por las excelentes dotes de carácter y caridad, que la adornaban.

Muy duros golpes ha recibido esta familia, en el escaso tiempo de treinta meses, pues ha visto desaparecer en ese espacio a tres hermanos, y todos sin que el curso de enfermedades, hiciera esperar inminentes desenlaces.

Reciban la sincera expresión de nuestro pésame por esta nueva desgracia, el viudo e hijos de la finada, así como su hermana, la virtuosa hija de San Vicente de Paúl, con residencia en la Escuela Popular de San José, Sor Dolores, y su hermano político y sobrinos respectivamente, don Gonzalo Cerón y don Francisco, don Manuel y don Cristóbal Cerón Bohórques, queridos amigos nuestros.

Ayer mañana se celebraron en el Convento del Carmen, sufragios por los señores don Roque Calleja Calderón, su esposa doña María Venero Gutiérrez y su hijo político don Jerónimo Mazorra Mora (q. e. p. d.) padres y esposo de la acreditada industrial de esta plaza doña Braulia, viuda de Mazorra, y padres de la señora doña Asunción Calleja de Nieto, acreditado agente de pompas fúnebres del mismo apellido.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el capellán de Artillería don Pascual Gil, ministrado por don Francisco García Rodríguez y don Francisco Gutiérrez.

Después de la Misa se cantó ante el catafalco el responso.

Concurrieron numerosas personas de ambos sexos, que acompañaban a los dolientes, testimoniándoles la parte que toman en su justa pena, y a los cuales nosotros reiteramos nuestros pésame.

ceras que tomó al Sudeste de Saint Souplet y cima de Souain.

El cañoneo adquirió gran violencia, y el enemigo no logró afirmarse en el terreno conquistado.

## Asamblea provincial

### La sesión de ayer

Se reunió ayer en Asamblea la excelentísima Corporación provincial, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Marqués de Negrón y con asistencia de los señores Marengo, Ruiz Tagle, Pérez Lila, Ravina, Marqués de Méritos, Cuest., Díaz Escribano, Rodríguez Piñero, Aparicio, Díaz Vargas, Hernández, Peñalver, Aguilar, Pérez Berbadillo y Roma.

Se aprobó el acta de la anterior sesión, con una aclaración hecha por el señor Marengo.

Dijo que había padecido un error al mencionar en 8 550 pesetas la consignación al maestro de la escuela del Hospicio, no siendo más que 8.000, pues las 550 se destinan a la escuela de párvulos.

Añadió, que el maestro señor León, espontáneamente se le había presentado, exponiéndole el funcionamiento y grado de instrucción en que se encuentran los alumnos y que estaba completamente a la disposición de la Diputación y a dar toda clase de facilidades para la inspección que se propone, dentro siempre de la autonomía que le concede la vigente ley de Instrucción pública.

El señor marqués de Méritos habla de las partidas que figuran en el presupuesto para gratificación, subvención, etc.

El señor Marengo estima que eso debe dejarse para cuando se discuta el presupuesto de la Casa.

Así lo estimó la Asamblea.

El señor Rodríguez Piñero dice que parece como una benevolencia del señor maestro del Hospicio, el acceder a que la Diputación inspeccione el funcionamiento de la escuela, y hace resaltar que es un deber que tiene la Corporación de investigar éste y todos los servicios que de ella dependan.

El señor Marengo expresa, que no es

por benevolencia, sino el cumplimiento de un deber.

Expediente relativo a la séptima subasta de bonos, para la amortización de la deuda provincial, que ha de tener lugar el día 30 del actual.

Aprobado. Proyecto de presupuesto provincial, para el año 1916.

Queda sobre la mesa para su estudio, y se levanta la sesión.

Será la próxima el martes.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . . . .	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada . . . . .	9:30	15:05	20:10
De San Fernando . . . . .	11:15	17:00	

# ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

# DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto a quien lo pida.